
 
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des TVS 1890 e.V. am 07.07.2023 

 

Versammlungsleiterin: Sylvia Steinle 

Protokollführerin: Sabrina Findling 

Tagesordnungspunkte: 

 

1. Begrüßung 

2. Totenehrung 

3. Verlesung des Protokolls der JHV 2022 

4. Bericht der kommissarischen Vorständin 

5. Bericht der kommissarischen Kassiererin 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Entlastung durch den Vertreter der 

Gemeinde 

8. Berichte der Sparten und der 

Handballabteilung 

9. Überlegungen einer Abteilungsgründung 

Turnen und Breitensport 

10. Wahlen 

11. Anträge 

12. Verschiedenes 

 

Begrüßung, Totenehrung und Verlesung des Protokolls der JHV 2022 

Am Freitag, den 07.07.2023, fand in der Gaststätte „Sulzbacher Hof“ in Sulzbach an der Murr 

die diesjährige Jahreshauptversammlung statt. Um 19.10 Uhr waren 43 wahlberechtigte 

Vereinsmitglieder*innen anwesend. Die Einladung, welche die Tagesordnungspunkte 

enthielt, erfolgte fristgerecht, somit wurde die Beschlussfähigkeit festgestellt. Als Vertreter 

der Gemeinde wurde Steffen Schmidt begrüßt. Zu Beginn wurde den verstorbenen 

Vereinsmitglieder*innen des letzten Jahres gedacht. Das Protokoll des letzten Jahres wurde 

von Sabrina Findling verlesen. 

 

Bericht der kommissarischen Vorständin (Sylvia Steinle) 

- Die Kindergruppen sind sehr gut besucht. 



- Die Freitagsgruppe Fit&Fun (für Frauen und Männer) haben ein wenig 

Nachwuchssorgen. 

- Genauso geht es dem Trailrunning-Lauftreffen. 

- Das seit kurzem angebotene Zumba wird dagegen sehr gut besucht. 

- Leider hat sich dieses Jahr die Tischtennisgruppe aufgelöst. 

- Bei der Blau-Weiß Party konnte ein Gewinn erzielt werden. 

In einer Sitzung wurde beschlossen das Vereinsheim zu renovieren, hierzu fand eine 

Aufräumaktion statt. 

Im Vereinsheim wurde eine für den Turnverein sehr wertvolle Lampe abmontiert und 

gestohlen. Da es kein Einbruch war, muss es ein Turnvereinsmitglied gewesen sein, der 

einen Schlüssel fürs Vereinsheim hat. Pfui diesem Mitglied. 

 

Nach 6 Jahren endet die Zeit in der Vorstandschaft von Sylvia Steinle aus persönlichen 

Gründen. Dabei gab es schöne und nicht so schöne Momente. 

 

Bericht der kommissarischen Kassiererin (Sylvia Steinle) 

Die kommissarische Kassiererin Sylvia Steinle verlas den Kassenbericht für das Jahr 2022. 

Wirtschaftlich und finanziell steht der Verein gut da.  

Die Kassenprüfer Fritz Clauss und Georg Neff haben die Kasse des Vorjahres geprüft und 

konnten keine Beanstandung feststellen. Lediglich die Vereinsheimkasse müsse nochmal 

geprüft werden. Georg Neff empfahl eine Entlastung. 

 

Entlastung 

Steffen Schmidt als Vertreter der Gemeinde beantragte die Entlastung der Vorstandschaft 

(kommissarische Vorständin Sylvia Steinle, kommissarische Kassiererin Sylvia Steinle, 

Schriftführerin Sabrina Findling) und der Geschäftsstelle (Sabrina Findling). 

Alle wurden entlastet ( 41 Stimmen waren dafür, keine Gegenstimmen, 2 Enthaltungen). 

 

Berichte 

Sparte Turnen (Bericht von Armin Mayer) 

Alle Sparten im TV Sulzbach sind zu den gewohnten Trainingszeiten aktiv. 

Eltern-Kind-Turnen   (Sylvia und Nadine Steinle) 

Mittwochs 17:00 – 18:15 Uhr 

Oftmals bis zu 40 Kinder mit Mutter oder Vater in der Sporthalle. 

Bewegungserfahrungen der Kleinkinder stehen im Vordergrund. Mittels Bewegungs- und 

Gerätelandschaften können die Kinder ihre Erfahrungen beim Klettern, Springen und 

Balancieren sammeln. 

 

Kinderturnen / Vorschulturnen   (Anita Scheerer) 

Montags 17:30 – 18:30 Uhr 



Oftmals bis zu 10 Kinder zwischen 4 – 7 Jahre 

Spielerisches Turnen, Fangspiele und das Erlernen von einfachen Turnelementen stehen 

hier im Vordergrund. 

 

Mädchenturnen   (Sylvia Steinle) 

Mittwochs 18:15 – 19:45 Uhr 

Erlernen von Basics des Turnens. Vermittlung von Bewegungsformen, Körperspannung, 

Schulung der koordinativen Fähigkeiten, Kräftigung und Dehnung im Bereich des 

Bodenturnens, Reck, Schwebebalkens. 

 

Leistungsturnen  (Anni Schultes und Sarah Schwellinger) 

15 Mädchen im Alter von 6 – 15 Jahren trainieren 3x/Woche in der Gymnastikhalle 

Montag: 17:00 – 20:00 Uhr / Mittwoch: 17:00 – 19:00 Uhr / Freitag: 17:00 – 20:00 Uhr 

Ziel der Leistungsgruppe  

- Wettkämpfe auf Gau-Ebene 

- Im September 2023 ist der Liga-Einstieg mit den älteren Turnerinnen geplant 

2022 und im Frühjahr 2023 haben alle Turnerinnen an Gaumeisterschaften teilgenommen. 

Einige Turnerinnen konnten sich dabei in Ihren Altersklassen unter die ersten Zehn im 

Rems-Murr-Kreis platzieren. 

2 Turnerinnen qualifizierten sich sogar weiter für das Bezirksfinale. Für eine Turnerin ging es 

dann weiter zum Landesfinale in Weil im Schönbuch und sie erreichte dort in Ihrer 

Altersklasse den 10. Platz. 

Ende Juli steht das Landeskinderturnfest in Esslingen an, auf das sich schon alle 

Turnerinnen freuen. 

Ende 2022 konnten sich die Turnerinnen, dank einiger Sponsoren, mit einheitlichen 

Wettkampf- und Trainingsanzügen ausstatten. 

Herzlichen Dank an: 

- HES Präzisionsteile, Sulzbach 

- Fahrschule Schmidt, Sulzbach 

- Dr.med. Michael Kübler, Backnang 

- GS-System GmbH, Mainhardt 

- SVS Schleifmittel GmbH, Sulzbach 

- Dr. Eva Töckelt, Kieferorthopädie Murrhardt 

- REWE Sulzbach 

- Elektrogeschäft Haas, Sulzbach 

- Rüdiger Sixt Schornsteinfeger, Sulzbach 



- SCHÜTT Optik-Hörakustik, Ludwigsburg 

Wir würden uns freuen, wenn wir auch zukünftig mit Ihrer zweckgebundenen Unterstützung 

rechnen dürfen. 

Vielen Dank an die Gemeinde Sulzbach, dass Sie den Turnerinnen auch in den Ferien die 

Gymnastikhalle immer wieder zur Verfügung stellt. Ebenso ein Dankeschön an Hausmeister 

Eugen Brunner, der immer zur Stelle ist, wenn man Ihn braucht. 

 

Fit ab 60  (Gaby Lutz) 

Montags 19:00 – 20:00 Uhr Festhalle 

Hier ist das Motto, Gymnastik und Spiel ist für jedes Alter gut. Auf alters- oder 

krankheitsbedingte Einschränkungen wird Rücksicht genommen, und die Übungsfolgen 

werden dementsprechend angepasst. 

12 - 16 Teilnehmer üben im Freien oder in der Halle, mit und ohne Geräte und manchmal 

auch mit Musik unterstützt. 

Die Gruppe freut sich, wenn neue Teilnehmerinnen begrüßt werden können. 

 

Fit & Fun  (Wolfgang Hilt) 

Freitags 20:00 – 21:30 Uhr Sporthalle 

Ganzkörperfitness für Jedermann. Individuelle Trainingsprogramme zur Verbesserung von 

Kraft, Beweglichkeit und Koordination werden durchgeführt. Feldspiele, gemeinsame 

Unternehmungen im Freien und Geselligkeit stehen natürlich auch im Vordergrund.  

Neue Mitglieder wären in dieser Gruppe wünschenswert. 

 

Mrs. Sporty Fitness   (Alexander Klaas) 

Montags 20:00 – 21:30 Uhr Festhalle 

Unabhängig vom Alter wird mit Aerobic und Bauch-Beine-Po Übungen die Muskulatur 

gestärkt.  

 

MAC / Mittwoch-Abend-Club   (Günther Schimpf) 

Mittwochs 20:00 – 22:00 Uhr Sporthalle 

Es treffen sich Männer im besten Alter, von 40 bis 70+, um gemeinsam Sport zu treiben. 

Bei der Gymnastik werden alle Bereiche gedehnt und gelockert. Danach ist Volleyball 

angesagt. Spaß und Geselligkeit kommt in dieser Gruppe auch nicht zu kurz. Gemeinsame 

Ausflüge mit den MAC-Senioren gehören traditionell in jedem Quartal zum Programm. Neue 

Mitglieder sind auch hier willkommen. 

 

Trampolin (Jutta und Julia Bogner) 

Montags 17:30 – 20:30 Uhr    Mittwochs: 17:00 – 20:00 Uhr   Sporthalle 



Aktuell trainieren ein kleine Nachwuchstalente, Neulinge und auch erfahrene Springerinnen. 

 

ZUMBA (Elisa Wankelje) 

Dienstags 18:30 – 19:30 Gymnastikhalle 

Mit Elisa Wankelje als ausgebildete ZUMBA-Trainerin konnten wir die neue Sparte im TVS 

seit Ende Mai 2023 mit wachsendem Zulauf einführen.  

Ein Fitnesskonzept kombiniert mit Aerobic, Tanzen und Sprüngen. Mit derzeit ca.30 

Teilnehmerinnen rockt die Gymnastikhalle. 

Bei rhythmischer Power-Musik geht es hier zur Sache und kann je nach individueller 

Ausführung sehr schweißtreibend sein. 

Wir wünschen Elisa weiterhin viel Spaß, gutes Gelingen und viele neue Zumba-Mitglieder im 

TV Sulzbach. 

 

Anliegen an unsere Gemeindevertreter 

Investitionen u.a. in Baumaßnahmen und in die Feuerwehr sind sehr wichtig. 

Lassen Sie bitte Ihren Verein TV Sulzbach an zukünftige Investitionen teilhaben. Investieren 

Sie bitte auch da in die Zukunft. In die Zukunft des Vereinslebens und der sporttreibenden 

Kinder und Jugendlichen. 

Ein Verein ist ebenfalls ein Aushängeschild der Gemeinde und gehört u.a. auch zu einem 

Entscheidungskriterium für neue Gemeindemitglieder. 

Bitte helfen Sie uns und dem neuen Vorstandsteam in Übungsleiter, Trainingsstätten und 

Gemeinschaftsplätzen für junge und ältere Sportler zu investieren. 

Gerne möchte ich die Sanierung des alten, maroden und barackenähnlichen TVS-

Vereinsheimes ansprechen. Es wäre doch eine großartige Idee, wenn man bei der evtl. 

Planung eines Schulmensagebäudes auch den Turn- und Fußballverein gleich mit ins Boot 

nehmen könnte. 

Liebe Gemeindevertreter, nehmen Sie sich bei langanhaltenden Mittagstemperaturen von 

über 30° bitte auch mal die Zeit für eine Begehung in der Sporthalle. 

Schnell werden Sie sich fragen, ob unter diesen saunaähnlichen Bedingungen überhaupt 

noch ein Sportbetrieb möglich ist. Vielleicht kann hier über eine klimatechnische 

Verbesserung nachgedacht werden. 

Im Voraus besten Dank 

 

 

Abteilung Handball (Bericht von Daniel Drechsel) 

Allgemeines: 

Der Spielbetrieb konnte nach Corona wieder normal betrieben werden. Mit den neuen 

Trainern Boris Baumann und Veton Broqi im Aktiven Bereich gelang es endlich eine Bindung 

zwischen der M1 (Männer 1) und M2 (Männer 2) zu erreichen. 



Die überwiegend aus jungen Spielern bestehende M2 konnte sich in der Kreisliga A gut 

halten. Die M1 erreichte in der Bezirksliga einen erfreulichen 4. Platz. 

Die Frauenmannschaft konnte in der Bezirksklasse ebenfalls mit neuem Trainer (Sascha 

Beltz) den 2. Platz belegen. Eine zweite Frauenmannschaft konnte nicht gestellt werden. 

Diese ist aber für die kommende Saison 2023/2024 geplant.  

 

Finanzen: 

Die Jahre 2019 bis 2021 sind mittlerweile mit dem TVS erledigt worden. Die 

Handballabteilung bekam entsprechende Nachzahlungen. Für 2022 ist die Abrechnung noch 

offen. Vom TVS kamen noch keine Zahlen, da die Buchführung nicht erstellt wurde. 

In 2023 sind vierteljährlich Vorauszahlungen geplant. Die Erste ist eingetroffen. 

 

Die BW Party 2023, (nach 2 Jahren Zwangspause) brach alle Rekorde und wurde von den 

Handballer*innen komplett organisiert und auch fast ausschließlich mit Handballer*innen 

abgewickelt. 

 

Spielbetrieb: 

Wir haben aktuell insgesamt 11 Jugendmannschaften, von denen 7 am regelmäßigen 

Spielbetrieb Teilnehmen (2 F, 2 Mini, 2gE, 1wE  1gD, 1mC, 1wC und 1mB). 

Hierzu sind aktuell 23 Trainer*innen und Betreuer*innen tätig. 

Für die kommende Hallenrunde haben wir 2 Männer- und 2 Frauenmannschaften sowie eine 

Herren Ü 40 Mannschaft gemeldet.  

Hierzu sind aktuell 5 Trainer*innen aktiv, für Frauen 2 sind wir noch auf der Trainersuche. 

 

Sportlicher Stand der Mannschaften: 

Weibliche Jugend: 

A Jugend wurde Meister in der Bezirksklasse mit 13:07 Punkten. 

Trainer: Lothar Stroth und David Miguens 

 

Wir konnten keine B und keine C Jugend mehr stellen! 

 

Die D Jugend belegte in der Kreisliga A  Platz 4 mit 12:16 Punkten. 

Trainer*innen: Inka Belz, Jannis Milde, seit April Lara Kircher 

 

E Jugend  

Trainerinnen: Lena Freier und Martina Drechsel, Nele Drechsel 



 

Minis und F Jugend  Sulzbach 

Trainerinnen:  Sabrina Medel Baumann, Petra Eckhardt, Cathrin Knapp, Jennifer Krötz 

Anna Greiner, Tayla Heller und Marie Belz helfen seit April mit. 

 

Minis und F Jugend  Murrhardt 

Trainerinnen: Martina Fricker, Lisa Schulte 

Lotta Ziegler hilft seit April mit. 

 

Männliche Jugend: 

Die B Jugend wurde 5. In der Bezirksklasse. 

Trainer: Lothar Stroth und Andreas Schmidgall 

 

C Jugend: Sie wurde 3.in der Kreisliga A mit 8:12 Punkten. 

Trainer: Jonas Pecoroni und Valentin Weiss 

 

D Jugend: Ist in die Bezirksklasse aufgestiegen, musste sich dort mit dem letzten Platz 

begnügen (0:24 Punkte). 

Trainer: Felix Drechsel und Niklas Kugler 

 

E Jugend gemischt 2 Mannschaften in zwei Staffeln 

HSG 1 (wurde erster in ihrer Staffel) und HSG 2  

Trainer Max Lang Rainer Braulik, und weitere Helfer aus B und C Jugend 

 

Aktive 

Frauen I 

BKL Staffel    2. Platz mit 22:10 Punkten 

Trainer: Sascha Beltz, Inka Beltz 

 

Männer I 

Konnte in der Bezirksliga den 4. Platz mit 24:16 Punkten erzielen. 

 

Trainer: Veton Broqi und Boris Baumann 

 



Männer 2 

Sie erreichten den sicheren 7. Platz mit 17:23 Punkten. 

Trainer: Boris Baumann 

 

Männer 3 

Konnten wir nicht mehr stellen 

 

Ü 40 Herrenmannschaft 

Hatten einen hervorragend schönen Heimspieltag in Murrhardt.  

Trainer: Frank Bay und Rainer Braulik 

 

Überlegungen einer Abteilungsgründung Turnen und Breitensport 

 

Armin Mayer erläuterte die aktuellen Überlegungen, dass das Turnen und der Breitensport 

künftig auch eine eigenständige Abteilung sein sollen. Damit könnte die zukünftige Abteilung 

(ähnlich wie die Handballabteilung) über ihr eigenes Budget verfügen. Im Anschluss an die 

JHV soll dies konkretisiert werden. Daniel Drechsel ergänzte, dass dadurch auch die künftige 

Vorstandschaft entlastet werden könnte.  

 

Wahlen 

 

Martina Mayer wurde als Vorständin für 4 Jahre gewählt (42 Stimmen waren dafür, keine 

Gegenstimmen, 1 Enthaltung). Martina Mayer nahm die Wahl an.  

 

Daniel Drechsel wurde als Vorstand für 2 Jahre gewählt (40 Stimmen waren dafür, keine 

Gegenstimmen, 3 Enthaltungen). Daniel Drechsel nahm die Wahl an. 

 

Thomas Kemper wurde als Kassier für 4 Jahre gewählt. (42 Stimmen waren dafür, 1 

Enthaltung, keine Gegenstimmen). Thomas Kemper nahm die Wahl an. 

 

Stefanie Gangl wurde als Kassiererin für 2 Jahre gewählt. (42 Stimmen waren dafür, 1 

Enthaltung, keine Gegenstimmen). Stefanie Gangl nahm die Wahl an. 

 

Sabrina Findling übernimmt kommissarisch für ein Jahr das Amt der Schriftführerin. 

 

Stephanie Heitkämper stellte sich (in Abwesenheit) als Geschäftsstellenleitung zur Wahl (43 

Stimmen waren dafür, keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen). Stephanie Heitkämper 

nahm schriftlich die Wahl an. 

 

Georg Neff und Fritz Clauss stellten sich als Kassenprüfer für 2 Jahre zur Wahl (42 Stimmen 

waren dafür, 1 Enthaltung, keine Gegenstimmen). Georg Neff nahm die Wahl an. 

 

 



Anträge 

 

Es wurden keine Anträge bei der Vorstandschaft eingereicht. 

 

Verschiedenes 

 
Keine Wortmeldungen für den Punkt Verschiedenes. 

 

Armin Mayer bedankte sich bei Sylvia Steinle für 6 Jahre Vereinsarbeit als Vorständin und 

bei Sabrina Findling als Geschäftsstellenleitung. 

 

Um 19.55 Uhr wurde die Versammlung beendet. 


